

NERUDA EN EL RECUERDO

Nunca será olvidado. El más grande poeta nuestro y del mundo. Nacido en 1904, en Parral, sería el hombre que, pleno de talento, imaginación y amor, escribió las palabras más bellas para cosas más diferentes de la tierra, desde las piedras, las aves, los frutos, el aire, la lluvia, hasta las que han recorrido el mundo en canción: Alturas de Machu Picchu.

Entre el ruido atronador de los trenes, donde la severa figura de su progenitor se yergue, la incesante lluvia que tabalra con sus finas agujas el paisaje, la ternura callada de su mamá que lo entiende y lo estimula, la complicidad dulce de su hermana (Konekita), el aroma de los bosques sueños, los radiantes soles de los aromos, la canción del mar que resuena en sus oídos, se hace este hombre, poeta a escondidas, figura que emprende una carrera en alas de la poesía y que tiene que esconder su verdadero nombre, Neftalí Ricardo, para que su padre no sospeche que en lugar del francés fluirán las estrofas más hermosas que su mente produce sin cesar. Simpático, humano, con un sentido del humor sano, ameno, amigo de sus amigos, Pablo Neruda viaja de un lugar a otro, dejando huellas que lo perseguirán durante su vida, sobre todo, en la parte amorosa. Nombrado diplomático en muchos lugares, arranca de algunos y se establece por un tiempo en otros, hasta volver a su Patria amada, donde adquirirá sus casas lejos del mundanal ruido, en busca de paz y silencio, para extender su mirada en rededor y captar lo mejor de la naturaleza.

Gozador de la vida, sus amigos lo rodearán, acompañándolo en sus travesuras y en los momentos difíciles, como cuando tiene que huir a través de los pasos cordilleros.

Vuelto a Chile, sus obras se traducirán a muchos idiomas y el Premio Nobel le dará un prestigio inigualable. El amor lo seguirá inquietando hasta sus últimos días.

El dolor de ver quebrarse a su patria lo hará enfermar, más que de su verdadera dolencia, del sufrimiento emocional. A su lado, la fiel Matilde, dándole la luz de sus hermosos ojos hasta el final.

Hoy el poeta tendría casi cien años. ¿Estaría vivo? El amaba la vida, con lo bueno y malo que ésta tiene. Puede que su ser físico se haya ido, pero su obra y su recuerdo será eterno, como las palabras que escribió un día:

*"Alguna vez, hombre o mujer, viajero,
después, cuando no viva,
aquí buscadme, buscadme
entre piedra y océano...
porque aquí volveré sin decir nada,
sin voz, sin boca, puro,
aquí volveré a ser el movimiento
del agua, de su corazón salvaje,
aquí estaré perdido o encontrado:
aquí seré tal vez piedra y silencio".*

Fanny Ross



Neruda en el recuerdo [artículo] Fanny Ross.

Libros y documentos

AUTORÍA

Ross, Fanny

FECHA DE PUBLICACIÓN

2003

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Neruda en el recuerdo [artículo] Fanny Ross. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile